

MOUVEMENT CONTRE LE RACISME
L'ANTISEMITISME ET POUR LA PAIX
120, rue Saint-Denis - Paris 2e
GUT 09 57

COMMUNIQUE

POUR LA PAIX AU MOYEN-ORIENT
CONTRE LES EXCITATIONS RACISTES

Au Proche-Orient, la tension atteint à nouveau un point critique entre Israël et les pays arabes. Depuis la guerre des Six-Jours, et les événements que l'ont provoquée, l'occupation, les attentats, les représailles donnent lieu au dramatique enchaînement de violences, de souffrances et de lourds périls pour les peuples en présence.

Avant qu'il ne soit encore une fois trop tard, une solution pacifique s'impose comme s'impose cette évidence : ni la force, ni les armes n'ont pu empêcher l'existence d'Israël ; ni la force, ni les armes ne peuvent suffire à assurer la sécurité à Israël.

Une solution politique et négociée reste la seule alternative à une guerre interminable, meurtrière, à l'issue indécise et qui compromet, avec la sécurité des populations, les possibilités de développement, de progrès et de prospérité.

Le M.R.A.P. en appelle donc à tous les véritables amis de la paix pour demander que les pays du Moyen-Orient et les puissances mondiales agissent conjointement pour mettre fin au conflit dont la solution durable suppose inévitablement l'application, dans les formes à préciser, des recommandations contenues dans la résolution unanime que le Conseil de Sécurité des Nations-Unies a adoptée le 22 novembre 1967.

Dans le cadre d'un tel règlement seraient en particulier assurés et garantis :

- le droit à l'existence d'Israël, la reconnaissance mutuelle de frontières sûres et intangibles entre Israël et ses voisins ;
- les droits de la communauté nationale arabe palestinienne, un juste règlement du sort des réfugiés ;
- la cessation simultanée, dans les deux camps, de la course aux armements, sans qu'aucune mesure unilatérale vienne porter atteinte à la sécurité des pays en cause.

Ainsi naîtraient les possibilités d'un voisinage pacifique, d'une coopération future et d'une entente bénéfique à tous dans ces pays où, à coup sûr, existent des forces de progrès et de paix.

MOUVEMENT CONTRE LE RACISME L ANTISEMITISME ET POUR LA PAIX

Le 28 novembre 1974

COMMUNIQUE

Le M.R.A.P. et la crise du Proche-Orient.

Les développements récents de la situation au Proche-Orient où la paix est à nouveau gravement menacée, amènent le M.R.A.P. à faire la déclaration ci-après :

Il y a 27 ans l'O.N.U. consacrait la naissance de l'Etat d'Israël. Il y a une semaine, l'O.N.U. reconnaissait les droits nationaux des Palestiniens.

Loin d'être contradictoires ces deux décisions portent témoignage de réalités historiques qu'il n'est à la portée d'aucune force de nier et à plus forte raison de remettre en cause.

Le M.R.A.P. met l'opinion en garde contre toutes attitudes qui pourraient porter atteinte aux droits légitimes des parties en présence, et mettre en péril l'existence des nations concernées.

Au Proche-Orient comme partout, chaque peuple a droit à la sécurité dans le cadre de son existence reconnue et assurée au sein de frontières sûres, dès lors qu'elles seraient les frontières de la paix, issues de négociations loyales, c'est à dire ouvertes aux représentants authentiques des parties en présence.

Le M.R.A.P. qui mène le combat contre tous les racismes confirme ainsi ses positions sur le conflit dramatique se prolongeant douloureusement au Proche-Orient. Il se prononce pour l'ouverture de véritables négociations dans le cadre de la conférence de Genève, propice à apporter au conflit la solution politique qui ouvrirait aux peuples en présence l'avenir de bonheur et de paix pour lequel tant de vies ont été sacrifiées.

C O M M U N I Q U E

APRES LA TUERIE DE MAALOT

Une nouvelle fois, le conflit du Proche-Orient engendre un horrible massacre.

Les irresponsables qui se livrent à ces actes inhumains ne font que porter des coups à la cause qu'ils prétendent défendre. Ils ne font que renforcer les éléments les plus bellicistes et rendre plus difficile la satisfaction des aspirations légitimes des peuples concernés.

Tant de sang répandu, de passions déchaînées, de dignités et de droits bafoués continuent d'entretenir dans cette région une menace permanente d'explosion. Il est urgent de s'orienter résolument vers une solution pacifique assurant à tous justice et sécurité.

Le Mouvement contre le Racisme, l'Antisémitisme et pour la Paix (MRAP) adjure les Nations-Unies et les gouvernements impliqués dans ce drame d'agir sans désespérer pour surmonter les obstacles qui s'opposent encore à la fin du conflit.

Il invite tous les hommes de coeur et de raison à s'unir par-delà les différences d'origine et d'opinions pour affirmer et faire triompher leur volonté de paix.

Le 16 mai 1974

COMMUNIQUE

SIONISME ET RACISME :

le M.R.A.P. PREND POSITION

A propos du texte adopté le 18 octobre 1975 par la Commission Sociale de l'Assemblée Générale de l'ONU et affirmant, selon les informations publiées, "que le sionisme est une forme de racisme et de discrimination raciale", le Mouvement contre le Racisme, l'Antisémitisme et pour la Paix (M.R.A.P.) présente les observations suivantes :

1. Le sionisme a été conçu à la fin du 19ème siècle et est encore ressenti aujourd'hui par nombre de juifs et de non-juifs comme une riposte aux persécutions et aux crimes de l'antisémitisme. Il convient de considérer dans son contexte historique cette idéologie nationaliste qui admet comme fatal et définitif le rejet et l'isolement des juifs, exalte leur particularisme et leur solidarité face aux menées hostiles dont ils sont l'objet et préconise la création d'un Etat destiné à assurer leur protection. Même si une proportion non négligeable de juifs la récuse et la combattent en tant que solution au racisme, elle est sans aucun doute une conséquence de celui-ci. Il apparaît donc erroné et inacceptable de l'identifier au racisme lui-même.

2. La concrétisation de l'idéal sioniste dans la fondation de l'Etat d'Israël sur une partie de la Palestine a engendré un conflit dramatique, face aux aspirations légitimes du peuple palestinien. Dans cette situation, certains sionistes et Israéliens manifestent des attitudes visant à imposer par la force l'existence et l'extension d'Israël au détriment des droits des Palestiniens. Ces attitudes s'accompagnent de tendances racistes, auxquelles s'oppose d'ailleurs une partie de l'opinion sioniste et israélienne. De même, à travers la dénonciation de la politique israélienne et de l'idéologie sioniste, un racisme antijuif se manifeste dans certains cas.

Le racisme et les actes qu'il entraîne doivent être condamnés sans défaillance aussi bien en Israël que dans les pays arabes, comme partout ailleurs, quels qu'en soient les auteurs et les victimes.

3. La solution du conflit du Proche-Orient réside dans l'application de l'ensemble des résolutions des Nations-Unies qui s'y rapportent, et suppose le respect de l'existence, de la sécurité et des droits de tous les Etats et peuples en présence, particulièrement l'Etat d'Israël et le peuple palestinien. Les accusations infâmes et les invectives ne sauraient contribuer à une telle solution. Elles risquent en outre d'accentuer dans l'opinion publique mondiale les passions racistes, les confusions et les incompréhensions au sujet de ce grave problème.

4. En exprimant ces observations, le M.R.A.P. met en garde l'opinion publique contre toutes tentatives qui visent à discréditer l'Organisation des Nations Unies en tant que telle. Toujours soucieux de fonder ses positions sur des analyses objectives, et n'ayant jamais fait preuve dans le problème en cause d'aucune partialité ni complaisance, il espère que l'Assemblée Générale des Nations-Unies se prononcera dans des termes susceptibles de favoriser la plus large mobilisation des peuples dans l'action si nécessaire pour la paix au Proche-Orient et la lutte antiraciste dans le monde.

PARIS, le 28 octobre 1975.

MOUVEMENT CONTRE LE RACISME ET POUR L'AMITIE ENTRE LES PEUPLES (Mrap) tél. 806.88.00
89 rue Oberkampf, 75011 PARIS.

COMMUNIQUE

LE MRAP CONDAMNE LA REPRESSION ISRAELIENNE EN CISJORDANIE

Le Mouvement contre le racisme et pour l'amitié entre les peuples (Mrap) exprime sa vive préoccupation devant les mesures prises par les autorités israéliennes dans les territoires occupés de Cisjordanie.

La décision de soumettre ces territoires à l'administration civile d'Israël, qui ouvre la voie à une annexion pure et simple, bafoue la loi internationale et compromet gravement toutes perspectives de paix et d'amitié entre les peuples du Proche-Orient.

Les destitutions de maires, les interventions sanglantes de l'armée, de la police et de milices contre la population palestinienne portent atteinte aux droits élémentaires de la personne humaine et ne peuvent qu'attiser les tensions.

Le Mrap condamne ces méthodes et demande qu'il y soit mis fin. Il espère que les Israéliens démocrates et désireux d'en finir avec plus de 30 ans de conflit, sauront faire prévaloir une autre orientation, prenant en compte les droits nationaux du peuple palestinien en vue d'une solution équitable fondée sur la sécurité, le respect mutuel et la coopération d'Israël et de ses voisins.

Le 26 mars 1982

MOUVEMENT CONTRE LE RACISME ET POUR L'AMITIE ENTRE LES PEUPLES (Mrap)
806.88.00

COMMUNIQUE

SOLIDARITE AVEC LE PEUPLE PALESTINIEN

Le Mrap (Mouvement contre le racisme et pour l'amitié entre les peuples), solidaire de tous les hommes, de tous les peuples qui luttent pour le respect de leur identité et des droits qui s'y attachent, exprime sa vive préoccupation devant la répression sanglante qui frappe aujourd'hui encore le peuple palestinien et l'organisation représentative dont il s'est doté.

Nier l'existence de ce peuple, empêcher par la force son expression et sa constitution en structure étatique, ne saurait faire disparaître les problèmes pressants posés par sa dispersion, ses souffrances, ses légitimes aspirations.

Le Mrap souhaite ardemment que la trêve intervenue à Tripoli devienne définitive. Il salue avec intérêt et espoir l'échange de prisonniers israéliens et palestiniens organisé sous l'égide de la France. Il demande que cessent toutes les ingérences étrangères au Liban.

La paix au Proche-Orient exige la recherche d'une solution politique globale assurant les droits, la sécurité et l'indépendance de tous les peuples et les Etats concernés.

24 novembre 1983

COMMUNIQUE

LE MRAP DEMANDE L'ARRET DES MASSACRES EN CISJORDANIE ET A GAZA

Le MRAP (Mouvement contre le racisme et pour l'amitié entre les peuples), qui milite en faveur de l'amitié entre les peuples et notamment pour une solution équitable au problème palestinien, est actuellement particulièrement préoccupé par la répression sanglante que poursuivent les forces armées d'Israël contre les populations arabes en Cisjordanie et à Gaza.

Il s'est adressé au Secrétaire Général de l'ONU, au Président de la République, au Premier Ministre et au Ministre des Affaires Etrangères leur demandant d'intervenir pour mettre fin aux massacres et promouvoir rapidement la conférence internationale décidée par l'ONU pour une paix juste et durable au Proche-Orient.

Le MRAP a, par ailleurs, demandé audience à l'Ambassadeur d'Israël et au représentant de l'OLP en France pour examiner les dispositions à prendre pour une issue pacifique prenant en compte les droits et les aspirations des peuples tant israélien que palestinien.

Le 16 décembre 1987